

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel



**AMLO, MANDA A CLAUDIA, MARCELO, ADÁN Y RICARDO, A PROMOVERLO A ÉL Y MORENA;
CANDIDATO, POR ENCUESTA, “A MODO”**

Desde ayer, todo el país, clase política, “del Presidente para abajo”, y los aspirantes a la candidatura presidencial en Morena, conocen las formas.

Así, perfilamos viernes pasado:

“Las reglas del juego, son del partido; las reglas políticas, del Presidente, quien las propone, dispone e impone, de acuerdo a su estilo personal de ejercer el poder. Así lo establecen leyes no escritas en nuestro sistema político, sea el partido que gobierne o quien sea el Presidente saliente”.

Pues bien, Andrés Manuel López Obrador, como sus antecesores, a su gusto y estilo, impuso la sucesión propia, momento que tiene en este país todo Presidente de la República, en el V año de gobierno.

Los acuerdos que palomeó, son ambiguos, pero certeros, en los “candados” que puso para que los aspirantes a la candidatura, sean, hay que decirlo, “su otro yo”, en el proceso electoral 2024.

Claudia Sheinbaum Pardo, Marcelo Luis Ebrard Casaubón, Adán Augusto López Hernández y Ricardo Monreal Ávila, de acuerdo al acuerdo que aprobó el Consejo Nacional de Morena que preside gobernador de Sonora, Alfonso Durazo Montaña, saldrán al país, para que en 70 días, se conviertan en virtuales “servidores de la nación”... en materia de propaganda.



Los aspirantes a la candidatura, deben recorrer el país, en 70 días, en los cuales, deben expresar a militancia, simpatizantes y ciudadanos, los beneficios del movimiento y ser promotores de la democracia.

No especifica qué ofertas electorales en esos días de precampaña, deben ofrecer al país y, cual cuestionamos en tiempo y forma en esta columna, ayer, confirmaron que no habrá debate entre ellos.

Además, no deben polemizar sobre temas candentes, como el de violencia y seguridad, brutal, criminal inflación, feminicidios, inseguridad, desempleo, y otros flagelos que permean ente los mexicanos.

La verdad, son tantos “candados” que imponen las reglas políticas de Andrés Manuel López Obrador, para su propia sucesión, que no sabemos qué irán a ofrecer tres presidenciables de Morena, a los estados del país.

Aunque hablen de “logros” del sexenio, la verdad, los ponen en aprietos, porque cómo explicar a militantes, ciudadanos o simpatizantes de Morena, que el proyecto “Tren Maya”, no es depredador de la selva que habitaron los mayas, hace años, cultura que desapareció.

Cómo explicarán que el AIFA, es una infraestructura que genera ingreso de divisas u otras bondades, cuando todo mundo sabe que es un elefante blanco. O cómo decirle a millones de mexicanos, que las gasolinas no bajarán a 10 pesos litro, como ofreció López Obrador, si ni la misma Norma Rocío Nahle García y su jefe, saben cuándo refinería “Dos Bocas”, producirá su primer litro de combustibles.

Hay que decirlo, obligar, arrinconar a los aspirantes a la Presidencia, salgan a recorrer el país para hablar “bien y bonito” del régimen, es un suicidio electoral para ellos y para Morena.



¿Qué responderá Claudia Sheinbaum, cuando en CDMX, la cuestionen ciudadanos de Tláhuac, sobre el accidente en Línea 12 del Metro o miles de capitalinos la increpen por falta de mantenimiento a ese noble Sistema de Transporte Colectivo que heredó al país Gustavo Díaz Ordaz.

Cuando Marcelo Ebrard, vaya a la frontera norte y lo cuestionen sobre tragedia en la que pierden la vida 39 migrantes Centroamericanos en un albergue de ciudad Juárez, Chihuahua, qué responderá.

De los cuatro, reiteramos, el bagaje, es de Ricardo Monreal Ávila, quien, en tiempo y forma, exigió revisión de estrategia en materia de seguridad pública, no aprobó leyes inconstitucionales y, por méritos propios, contra la voluntad del Ejecutivo, se ganó inclusión en lista de precandidatos a la Presidencia en Morena, para el 2024.

También el viernes pasado, aquí en este espacio, señalamos:

“Además, falta conocer si el domingo próximo, los consejeros, aprueban que el controversial método de encuesta que impuso el primer morenista de la nación, la lleve a cabo, empresa a modo, o habrá varias más, 4 ó 5, como plantea el legislador de Zacatecas”.

“Si Monreal propone 4 ó 5, salomónica solución es que cada uno de ellos, proponga la empresa y de esa manera, con la que designe el partido habrá más credibilidad, seriedad y le-gi-ti-mi-dad, en quien resultó afortunado o afortunada, con el sondeo”.

El presagio, se cumplió: cada aspirante, propondrá dos empresas encuestadoras y la del partido, pero el acuerdo que aprobó el Consejo Nacional de Morena, señala claramente que, la encuesta matriz, es decir, la de casa, se “auxiliará” de los particulares que elaboren sondeos de parte de los cuatro presidenciables.

Del 28 de agosto al 3 de septiembre próximo, se levantará la encuesta por la Comisión del partido en esa materia y las empresas que se aprobaron para hacerlas, de parte de los precandidatos.



Del 4 al 6 de septiembre, la Comisión de Encuestas, procesará la información e integrará el resultado. El mismo día 6 del mes patrio, la comisión de Encuestas, reporta el resultado al Consejo Nacional y Comisión de Elecciones, informan a la dirigencia, y partidos satélites, y en presencia de los cuatro participantes.

Los partidos “gansitos” de Morena, PT-Verde, tendrán su precandidato y los van incluir en la encuesta matriz.

La verdad, el diputado Gerardo Fernández Noroña, se ganó por méritos propios, una reelección más en la curul o un escaño; el otro, “el güero Velazco”, reiteramos, no es más que un marrullero de la política, igual que su compadre, “el tal amlito”, los que prostituyen este noble oficio.

Desde la primera alternancia, no dejan que otras generaciones de mexicanos, ocupen encargos que el Presidente en turno, como hoy, Andrés Manuel López Obrador y su partido, los cobijan y protegen.

La verdad, ni falta hacen en el PRI o en el Verde, partido que, nadie sabe si es de los poderes facticos, del Presidente en turno, o del que mejor pague sus servicios con más encargos públicos o de elección popular, por los siglos de los siglos. Malagradecidos y desleales, además. Finísimas personas.

Por lo pronto, hoy, luego del mediodía, cuando presente su renuncia al Presidente de la República, Marcelo Ebrard, acude ante la Comisión de Elecciones; periodo de registro, concluye próximo viernes; el aspirante a la candidatura, debe dejar el encargo, el mismo día, previo al registro.

Las reglas políticas que fijó el jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, para el proceso interno, hay que decirlo, es perverso y un plan con maña, ¡maquiavelismo puro, pues!

Deben firmar, cuando acudan a registrar su candidatura, virtual “carta de intención”, en el que ofrecen cumplir y hacer cumplir los Documentos Básicos del partido, y respetar resultados del proceso.



Es decir, con esa firma que presenten para que los registren, prácticamente los someten a acatar el resultado, así en los 70 días, hayan sido víctimas de favoritismo, dados cargados o la tradicional figura que conocemos como “cargada”, a favor de uno de los aspirantes.

Es decir, si Ebrard, el más molesto por la “cargada” a favor de Claudia, tiene algo que decir en esos 70 días, no lo podrá decir, porque firmó “carta de intención” y menos, si pierde y tiene que levantarle la mano a su aún correligionaria y camarada.

Eso de que el Ejecutivo traslade su aversión a medios incómodos para él, en lo personal y su régimen, es una jalada, hay que decirlo, porque no sabe o ignora Andrés Manuel López Obrador, que un medio, por más modesto que sea o poder fáctico en que desenvuelva este noble y sagrado oficio del periodismo, le sirve más al político en turno que al intermediario entre el emisor y receptor de una información pública.

Esperar solamente, a ver qué medios que hoy halagan, y queman incienso al presidente López Obrador, lo hacen después que entregue el poder; siniestro, perverso y denigrante, para el Presidente, querer acotar a medios, en el proceso interno que ordenó para el partido que fundó.

¡Qué lástima!

Esa censura, la deben acatar además, los precandidatos a la Presidencia.

Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo Monreal, deberán evitar debate público y no deberán propiciar controversias sobre temas torales, por ejemplo, flagelos que señalamos líneas arriba u otros, como el de violencia y delincuencia o proyectos emblemáticos personales de Andrés Manuel López Obrador.

Mucho menos, indagar en Comisión de Encuestas, cómo va su asunto.

Cual el Ejecutivo Federal lo hizo en su tercera campaña por el poder, los presidenciables, deberán ser austeros en su recorrido.



Es decir, no gastar mucho en propaganda o publicidad y evitar lo que la jefa de gobierno en CDMX, el aún canciller, hasta el mediodía de hoy, o el titular en Segob, hicieron en su promoción antes de viernes pasado: ejercer acarreo de militantes, simpatizantes o ciudadanos, a sus apariciones públicas, en busca de la candidatura presidencial.

Lo más denigrante para el promotor de las reglas políticas, imponer que al terminar el 27 de agosto próximo, la precampaña de los presidenciables, prácticamente los obliga a no hablar o declarar sobre el proceso

Hay que decirlo, el perverso plan para seleccionar a la candidata o candidato a suceder a López Obrador en el poder de este país, no refleja sino autoritarismo, imposición, y el ¡hágase mi voluntad”, si quieres llegar.

No contempló ¡para nada!, democracia, ni pluralidad entre los cuatro, como prohibirles debatir, cual si los mexicanos les agrade escuchar más de lo mismo, que los ¡harta! todas las mañanas, cuando se dan cuenta que el país está peor que cuando lo gobernaron el PRI o el PAN.

¿Qué quiere el Presidente que hablen en los 70 días de precampaña los aspirantes a sucederlo?

¿Que la nación está en bonanza económica, que con 100 pesos comen, se visten, pagan la renta, el teléfono y la luz, millones de mexicanos?

¿Qué hay paz y seguridad pública que tanto exigió el país al hoy mandatario, cuando prometió que sí se puede, con la Guardia Nacional, cuando ellos mimos violan derechos humanos de los mexicanos?

¿y si en esos 70 días que recorrerán el país, uno o más, de los presidenciables, acusa favoritismo y “cargada” y declina participar?

¿Y si el proyecto de sucesión, resulta fallido?

¿Eh?



EN EL CHACALEO

Durante la sesión del Consejo Nacional de Morena, cuando hablaba Alfonso Durazo Montaña, responsable de ese órgano de gobierno partidista, los presidenciables, se colocaron a su izquierda. En este orden, de pie, el de Segob, se distrae con el celular; cara larga, enojada (mandíbulas apretadas), de Claudia; intentos de sonreír de Mario Delgado, la sonrisa de Monreal y la atenta vista de Marcelo sobre el correligionario de sonora, sin sonreír... Claudia, con vestido largo, sin mangas, y amplio cuello, color guinda y tonos blancos, algo así como cuadritos; Mario, camisa de ese color, manga larga; Monreal, camisa blanca de manga larga y Ebrard, con guayabera y tonos blancos, color guinda, que le queda chica, por que resaltó su panza... Debió calar entre los presidenciables, efusivo recibimiento a Ricardo Monreal, cuando llegó al lugar donde se realizó la reunión del Consejo Nacional del partido, en cuyo restaurante de planta baja, acostumbra comer el jefe máximo del partido y clase política del mismo, que en las plazas públicas, tribunas y eventos masivos, cacarean austeridad, pero bien que acuden a degustar lo que ofrece ese lugar al paladar, al comensal fifí... Cuando eran PRD, organizaban eventos similares en un auditorio de la avenida Morelos, cerca de la Segob, pero como ahora hay billete, poder y lo que ello atrae, ¡al Hilton, pues!... En redes sociales militantes y simpatizantes del bloque opositor, apremian, exigen, cambio en las dirigencias de esos partidos, si en verdad quieren llegar al poder otra vez, con ideas frescas, visión de futuro y más allá del clásico, primero yo, luego yo y el que sigue, yo... Con errores, tintes de maquiavelismo y siniestro, pero el proceso interno en Morena, ya inició... En el bloque opositor, cual si tuvieran todo el poder que antaño lo tuvieron, tardan... ¿Qué no se han dado cuenta de las formas ocultas de la elección en el Estado de México?... ¡Claro que no!, porque primero está la pandilla que secuestro el poder en el CEN del PRI y en la bancada que tiene el partido en San Lázaro... ¿No se dan cuenta que los electores fifí, del corredor azul y Huixquilucan, dejaron de participar en las elecciones?... El que calla, otorga, dice el Vox Populi, y así, dejaron hacer y pasar, en Oaxaca, Hidalgo, Tamaulipas, Quintana Roo, Michoacán, Colima, Nayarit... ¿Marko Antonio Cortés Mendoza, creemos, no es ingenuo y si



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

12/06/2023

COLUMNAS
Y
ARTÍCULOS

quieren acceder al poder, deben innovar y hacer política, mucha política, con propuestas modernas, creatividad fresca, no anquilosada o con más de lo mismo... Si siguen así, al rato, no se sorprendan que el PAN, como el PRI, estén a punto de la extinción, como presagió el finado gobernador de Puebla, Luis Miguel Gerónimo Barbosa Huerta, cuando el PRD, comenzó a perder posiciones en CDMX... ¡Cuidado!... En los 70 días de precampaña de los presidenciables en Morena, las “asambleas informativas”, serán los actos de proselitismo y el compromiso del jefe máximo del partido, “de no meter la mano”... Luego de la sesión del Consejo Nacional, nadie puede llamarse a sorprendido y tampoco nadie podrá romper las trancas... Ricardo Monreal, comentan entre la clase política de Morena, quizá sí cumpla lo que firma, pero la duda, está en quién de los otros, no aguantará tanto acotamiento y censura y el clásico “dedazo”... Desde hoy, presidenciables de Morena, afinan estrategias, discursos, plazas estatales, distritos electorales locales o federales y ponderan lugares donde hay mayor número de electores... Esto declaro Ricardo Monreal, al terminar sesión de consejeros: “se aprobaron decisiones importantes para el calendario futuro, para la imparcialidad y también la equidad y para que las personalidades que contendemos para esta posibilidad, no desviemos nunca nuestros principales objetivos y propósito y menos usemos recursos públicos o privados, pero que sean provenientes de actividades ilícitas”... Si en la directiva nacional del PAN, consideran que el diputado Santiago Miranda, es el idóneo y presentable para ser el candidato a la Presidencia, que lo confirmen... Andrés Manuel López Obrador, no quiere dejar de hacer campaña, ahora no sabemos para qué, obligar a los candidatos a sucederlo, hablen bien de su gobierno, de él y del “movimiento”. ¡Ajá!... Y el diputado Creel, apenas es su primera participación en una sucesión, en su calidad de precandidato... Reiteramos, con esa visión que tienen en el PAN y el PRI, sus dirigentes, que luego no chillen cuando Morena y su jefe máximo, los rebasen por la izquierda, derecha o por el centro... Nuevamente pedimos disculpas por teclazos y dedazos involuntarios en este columna Nuestro correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!: <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales, YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/juanlopezmiguel59)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter; [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...